

Fecha	Sección	Página
18.04.2009	Primera	16

[;] MANUEL GÓMEZ GRANADOS

Vázquez Mota explicaba de manera resuelta: "Hay una parte de riesgo que me gusta tomar, y una vez que se cumplen esos ciclos en mi vida, me cuesta dejarlos, pero me encanta..."

MANUEL GÓMEZ GRANADOS

Josefina: ive por más!

La primera mujer al frente de la SEP, lejos de su aparente fragilidad, se consolidó como ejemplo de eficiencia

n una entrevista de finales de 2006, justo antes de ser nombrada secretaria de Educación Pública, Josefina Vázquez Mota explicaba de manera resuelta: "Hay una parte de riesgo que me gusta tomar, y una vez que se cumplen esos ciclos en mi vida, me cuesta dejarlos, pero me encanta ir a otros y me vuelvo a enamorar con la misma pasión".

Mucho se habló y se escribió sobre lo que venía para Josefina, algunos pensaron que se había sacado la rifa del tigre y otros apostaron que no podría. El tiempo confirmó que, lejos de su aparente fragilidad, la primera mujer al frente de la SEP y que ocupó el escritorio de José Vasconcelos se consolidó como un ejemplo de eficiencia, decisión y firmeza. Integró un buen equipo, sumó, consensuó y esquivó exitosamente las críticas de unos y otros. Tan es así que la propuesta gubernamental de la Alianza por la Calidad de la Educación sigue siendo la única opción viable para avanzar en la modernización del sistema educativo. Por ese solo hecho, tiene un mérito que nadie le puede negar, aunque algunos lo atribuyan a otros actores. Eso no es todo, su desempeño en la Sedesol fue extraordinario y logró superar los niveles de pobreza como nunca antes.

Quizás esa determinación personal y profesional sea resultado de su formación en una familia unida y trabajadora, de su experiencia de vida en escuelas públicas y privadas, de su formación humanística y en alta dirección que le ayudó, como ella misma dice, "a entender que México eran muchos méxicos distintos, eran visiones diferentes y todas eran respetables... tuve compañeros que dormían en cuartos de azotea o que solamente iban una vez al año a su casa porque no tenían para pagar un boleto de camión. Me ayudó a entender cómo vivían otras personas en México, personas que tenían la misma dignidad y merecían el mismo respeto".

Ahora, al cierre de su ciclo en la SEP, nuevamente se abren interrogantes sobre esta decisión, si se trató de un premio o un castigo. Pero, más allá de especulacioConoce el trabajo legislativo, le ha tocado en suerte estar abajo y arriba de la tribuna parlamentaria. nes sobre lo que le faltó o sobró, sería conveniente ver con objetividad los méritos de Josefina como funcionaria pública, política y persona.

Su nombramiento como líder de la campaña electoral panista atiende a algo más que pragmatismo político del PAN. Se sabe

desde siempre que una de sus cualidades más destacadas son sus habilidades de negociación e inclusión. Su capacidad de liderazgo y sensibilidad política, unidas a su audacia y determinación, aseguran la consolidación de una bancada sólida, pensante y eficiente. Josefina conoce el trabajo legislativo, le ha tocado en suerte estar abajo y arriba de la tribuna parlamentaria, como diputada y como funcionaria compareciente ante el Congreso. Conoce la trascendencia del trabajo legislativo. Su principal reto consiste, primero, como ella misma lo dijo, en "buscar desde el Congreso de la Unión, con liderazgo y la fuerza de las ideas, construir acuerdos y respuestas a los problemas y anhelos de las familias mexicanas", y eso pasa necesariamente por destrabar las reformas con un trabajo de negociación política, aspecto en el cual Josefina ha demostrado con creces tener habilidades sobradas. Tiene ofi-

Otro reto será dialogar y debatir de manera democrática y libre: "He tomado esta decisión porque creo en la libertad, porque hay millones de mexicanos que por ignorancia, pobreza, discriminación, injusticia o crimen organizado, han perdido espacios de libertad, y en ocasiones incluso han pagado con su vida. He caminado este país, lo conozco, he sentido el dolor de la gente frente a los desastres naturales, también he sentido su dolor frente a la injusticia y la ignorancia... Estoy aquí porque estas elecciones van más allá de ganar una diputación y así lo tendremos que ver".

Jesús Reyes Heroles dijo en alguna ocasión: "Lo que resiste, apoya". Josefina no sólo ha resistido, si-



Página 1 de 2 \$ 20171.58 Tam: 330 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
18.04.2009	Primera	16

no que ha apoyado al gobierno y a los mexicanos con creces. Lo demostró el sexenio pasado cambiando el asistencialismo por una sana política social, lo demostró en su paso por la SEP y, seguramente, lo demostrará en su papel como líder de una buena parte de los legisladores. Liderazgos como el suyo hacen mucha falta para pensar en el todo y no en la parte, en el país y no en intereses mezquinos de un partido, de una facción o en simple pragmatismo político.